

二十一世紀に入つて早六年目、同窓生の皆様には恙なく新しい年をお迎えになられたこととお慶び申し上げます。

さて、昨年は酉年でしたが、振り返つてみると、その象徴と言わんばかりに、黎明告げる雄鶏の如く、改革、改革、何が何でも改革と小泉首相が高らかに歌い上げた一年でありました。果たして、その結果は如何でありますか。

始まつたばかりの改革なのに、その効果を問うるのは性急過ぎると言われる方もおられることでしようが、構造改革の一部である「規制撤廃」は数年前の会報でも触れ、憂慮しましたように、弱肉強食の度合いを強め、国民の間の経済的格差を拡大しつつあることは、マスコミの報道を待つばかりでなく、我々自身が日々痛切に身に感じていることではないでしょうか。これでは、国民一般の改革ではなくて、一部の人達の為の改革しかありません。

さて、昨年は酉年でした。振り返つてみると、その象徴と言わんばかりに、黎明告げる雄鶏の如く、改革、改革、何が何でも改革と小泉首相が高らかに歌い上げた一年でありました。果たして、その結果は如何でありますか。

始まつたばかりの改革なのに、その効果を問うるのは性急過ぎると言われる方もおられることでしようが、構造改革の一部である「規制撤廃」は数年前の会報でも触れ、憂慮しましたように、弱肉強食の度合いを強め、国民の間の経済的格差を拡大しつつあることは、マスコミの報道を待つばかりでなく、我々自身が日々痛切に身に感じていることではないでしょうか。これでは、国民一般の改革ではなくて、一部の人達の為の改革しかありません。

さて、昨年は酉年でした。振り返つてみると、その象徴と言わんばかりに、黎明告げる雄鶏の如く、改革、改革、何が何でも改革と小泉首相が高らかに歌い上げた一年でありました。果たして、その結果は如何でありますか。

始まつたばかりの改革なのに、その効果を問うるのは性急過ぎると言われる方もおられることでしようが、構造改革の一部である「規制撤廃」



「改革」に思う

同窓会長 及川 源悦郎

益の追求が最大の目標となり、一般国民、特に経済的中心部から離れた人々への日常生活に不可欠なサービスがどうなるかは、火を見るより明らかではないかと思うのは、私の浅慮に過ぎないのでしょうか。

因みに「改革」とは、どういうことなのかを「広辞苑」で調べてみます。それは「小学校における英語の授業の必修化」ということです。

なるほど、確かに国際化が進み、他

郵政改革でも当初から懸念されたのは、都市部は別として、過疎地における郵便局の消滅ということでありました。そのような事にならないようになると、何らかの手立ては一応打たれているようですが、民営化ということになれば、当然ながら利

戦後三年目に制定された独占禁止法は一部大企業の独占的経済支配を排除し、経済の民主化を図る為のもあります。「改革」の為になされるべきものであります。言うまでもなく「改革」は「改善」の為になされねばなりません、「改革」は「改善」の為になされねばなりません。改革などしない方がよいと

いうことになります。

「音声面では早い時期から訓練した方がより効果的であることは間違いません。しかし、それ以前になされなければなら大大切なことがあります。それは、小学校では母國語である日本語の力をしっかりと身につけることが、一層必要であり、それが、後の英語教育に大きくプラスになるということです。」

今年は戌年。犬は忠誠心の強い生き物の代表としてよく知られておりますが、ここで気をつけなければならないのは、犬はその主人が悪人ではありません。教育の場でも一つの「改革」は何も経済に限つたことではありません。教育の場でも一つの「改革」が行われようとしております。それは「小学校における英語の忠誠心の表れとなる改革を行つて欲しいものです。



第34号

発行所
奥州市水沢区竜ヶ馬場
水沢高校窓会
☎0197-24-3151

国との交流には英語は必要欠くべからざるものとなつてゐることを否定するものではありません。しかし、同時に、最近の若者をはじめとする日本語の乱れが問題となつてゐるのも大きな問題です。小学校における英語教育について、知人の元英語教師に尋ねてみたところ、次のように言葉が返つて来ました。

「音声面では早い時期から訓練した方がより効果的であることは間違いません。しかし、それ以前になされなければなら大大切なことがあります。それは、小学校では母國語である日本語の力をしっかりと身につけることが、一層必要であり、それが、後の英語教育に大きくプラスになるということです。」

「情緒を育む美しい自然」



校長

佐々木繁夫

平成十七年度もまもなく終わりを迎える時期になりました。同窓会の皆様には、日頃から物心両面に渡り変わらぬご支援、ご協力を賜りまして心から感謝を申し上げます。

また、今年度は水沢の他に盛岡、

東京、仙台の各支部で行われました同窓会にもお招きいただき、心温まる歓迎と学校への励ましを頂戴しました。それぞれの地域にしっかりと根ざし、様々な分野で活躍をされておられるたくさんの同窓生の皆様にお会いすることができ、改めて水沢高校の伝統、そして人材を世に輩出する底力を感じたところであります。同時に皆様の後輩に当たる在校生をしっかりと育てて参らなければと思われる新たにしているところで

す。皆さまのご活躍の様子は、折にふれ生徒に紹介して参りたいと考えております。今後も、同窓生の皆様のご活躍の様子を、情報としてお寄せいただきますようお願いを申し上げます。

さて、最近「國家の品格」という本を読む機会がありました。作者はお茶の水女子大学教授で数学者の藤原正彦氏です。彼はこの本の中の一部で次のように言っています。日本人の生み出した普遍的価値のうち最大のものは、「もののあわれ」とか、自然への畏敬心、跪く心、懐かしさ、自然への繊細な感受性といった美しい情緒である。その結果、世界に誇る数多くの文学作品を生み出し、また同時に数学などの科学的分野でも

素晴らしい業績をあげてきた。その美的感覚を育んできた要因は、日本の美しい自然である。また、世界的に見ても素晴らしい独創性を發揮した国として未だに尊敬を受けているイギリスであり、そして優れた文学者や数学者をたくさん輩出している日本である、という。

私は本校に赴任以来、生徒諸君の気風として、概して素直であり、思いやりがあり、勉学にも部活にも着実に努力を積み重ねる真面目な生徒達であると感じております。藤原氏の本を読み、こうした本校の気風は、学校を取り巻く豊かな自然環境の成せるわざであったのかと私は一人納得をした次第であります。おそらく、このことは同窓生の皆様にも贅意を得られるのではないかと勝手ですが想像をしております。事実今年度も生徒諸君は、多方面にわたり色々な成果をあげております。一例として絵画部門の全国高総文祭への出展、県読書感想文コンクールで

改めて、今後ともこの環境を守つていかなければならぬと思いを新たにしているところであります。

あと数年先に本校は百周年を迎えます。今年度は、百周年記念事業の準備会を立ち上げることができます。十八年度からは、いよいよ具体的な活動が進められていくことになります。記念事業の中には、この本校の美しい自然環境を大切にする環境整備もその一つに加えたいものだと考えているところであります。

終わりに、同窓生の皆さまには、それぞれの地での益々のご活躍をお祈り申し上げますとともに、今後とも変わらぬご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げ挨拶とさせていただきます。

平成十七年度同窓会総会

平成十七年度水沢高等学校同窓会総会が、八月二十日(土)午後五時より水沢グランドホテルにおいて開催されました。例年は八月の第二土曜日でしたが、今年はお盆に重なることから一週間繰り下げる開催となりました。当日は約四十名とほぼ例年並みのご参加を得て、恩師の先生方を囲んで楽しく和やかなひと時を過ごすことができました。

総会では、平成十六年度事業報告および決算案、次いで平成十七年度事業計画案および予算案が事務局から提案され審議ののち承認されました。その中で、母校への支援に関わる事業(部活動等への激励金、合宿費補助、卒業記念品、OBによる講演など)、および同窓生相互の親睦に関する事業(総会の開催、同窓会報の発行、支部事業への支援など)のほかに、平成二十二年に迎える創立百周年に向けた推進委員会の発足についても承認されております。また、同窓会に対して多くの方々からご寄付をお寄せいただいたことも報告されました。改めてこの場をお借りして深く感謝申し上げます。

総会に引き続いだ懇親会が開か

水沢高等学校創立百周年 (平成二十二年)に向けて

同窓会総会での承認をうけて、「岩手県立水沢高等学校創立百周年記念事業推進委員会(仮称)設立準備会」が、平成十七年十月二十二日(土)に水沢グランドホテルにおいて開かれました。出席者は十一名で、同窓会長、PTA教育振興会長、歴代PTA会長(九十年代以降)、校長、教頭、事務局となつております。協議では、まず名称を「岩手県立水沢高等学校創立百周年記念事業推進委員会」とすること、および「同推進委員会」を平成二十年をめどに発足させることが決定されました。また、準備会代表には元PTA会長の長野耕定さんが選出されました。今後は、活動することとし、当面は「準備会」として活動することとなりました。関係の皆様のご協力をお願いいたします。

次年度の総会は例年どおり八月の第二土曜日に開催したいと考えておりますので、今年度以上に多数ご参加くださいますようお願いいたします。(事務局長記)

平成十七年度水沢高等学校同窓会総会が、八月二十日(土)午後五時より水沢グランドホテルにおいて開催されました。例年は八月の第二土曜日でしたが、今年はお盆に重なることから一週間繰り下げる開催となりました。当日は約四十名とほぼ例年並みのご参加を得て、恩師の先生方を囲んで楽しく和やかなひと時を過ごすことができました。

総会では、平成十六年度事業報告および決算案、次いで平成十七年度事業計画案および予算案が事務局から提案され審議ののち承認されました。その中で、母校への支援に関わる事業(部活動等への激励金、合宿費補助、卒業記念品、OBによる講演など)、および同窓生相互の親睦に関する事業(総会の開催、同窓会報の発行、支部事業への支援など)のほかに、平成二十二年に迎える創立百周年に向けた推進委員会の発足についても承認されております。また、同窓会に対し多くの方々からご寄付をお寄せいただいたことも報告されました。改めてこの場をお借りして深く感謝申し上げます。

総会に引き続いだ懇親会が開か

平成十七年度

後輩も頑張
っています

最近 5 年間の大学合格状況

大学名	卒業年	17	16	15	14	13
国 公 立	延人数	154	160	137	121	132
	実人数	149	153	135	120	129
	私立延人数	148	210	233	220	244
北 海 道		1	2	0	2	3
弘 前		7	11	8	6	7
岩 手		27	34	28	20	25
東 北		11	11	7	5	9
宮城教育		1	3	0	1	2
秋 田		7	5	3	4	5
山 形		8	14	9	2	15
福 島		11	9	8	10	9
茨 城		5	0	6	5	4
筑 波		2	2	1	3	1
宇 都 宮		11	6	8	4	1
埼 玉		5	5	7	5	2
千 葉		2	2	0	1	3
東 京		0	1	0	0	0
東京外国語		0	2	0	0	1
一 橋		2	2	0	0	0
横浜國立		2	0	3	1	0
岩手県立		15	17	16	13	10
東北学院		22	36	20	19	26
青山学院		2	3	3	1	2
慶應義塾		0	0	1	0	1
中 央		6	8	6	7	7
法 政		2	3	3	4	4
明 治		2	7	8	9	12
早 稻 田		7	7	6	6	9

◆
お願い

水沢高等学校
水沢高等学校野球部後援会

同年 同窓会会計は、会員数の増加に伴う発行費の増大などにより、苦しい運営を迫られております。そこで、昨年度の同窓会報でご寄付をお願いいたしましたところ、任意のお願いにもかかわらず、多くの方々から、同窓会と育英会あわせて合計百六万二千二百五十五円を頂戴されました。大変ありがとうございました。おかげで、ものゝ寄せを頂戴いたしました。おかげで、会計運営に若干の余裕が生まれました。皆様から頂戴しまして、会の運営に加えて百周年事業の貴重な財源とさせていただきます。本年度も、金額はいくらでも構いませんので、ご協力願えれば幸いです。

思いがけず事務局を担当することになり、各地の同窓会に参加させていたるだきましたが、皆様の母校へ寄せていたる熱い思いを感じております。木造校舎が消え、弊衣破帽が消えても、水高生の氣質は変わらないと信じる場面がありまます。歓喜と涙に包まれた運動会棒倒しです。得するまで本音の議論を戦わせた応援団選出。これからも、水高での経験が将来の財産になることを願いつつ後輩の活動を支援してまいりたいと思います。

鈴木	大内	胆沢
一彦	(教頭)	
国芳	(数学)	遠野
小原	(体育)	盛岡北
信	(英語)	不来方
秋田	(英語)	
美紀男	(英語)	
大光	(英語)	盛岡市立
純	(数学)	久慈東
菊地	(体育)	新採用
恵子	(音楽)	常勤講師
木津	(国語)	常勤講師
聰嗣	(英語)	常勤講師
佐々木	(音楽)	
望微	(国語)	
鱒沢	(英語)	
直美	(常勤)	
近藤	(常勤)	
正光	(常勤)	
高野	(実習教諭)	期限付採用
千尋	(事務)	
（事務）	(事務)	
小館	(県教委)	
佐藤	(事務)	
清吾	(事務)	
（事務）	(岩谷堂)	

◆◆ご注意願います◆◆

最近、同窓会および学校の名をかたって、「同窓生名簿を作り直すため」などと称して、卒業生の連絡先を聞き出そうとする電話が、卒業生の実家などに頻繁にかかってきています。中には「同窓会の〇〇だが」「事務室の□□だが」と偽名を名乗ってしつこく聞き出そうとするケースもあるようです。同窓会および学校から、卒業生・在校生に関する個人情報を聞き出すことは一切ありませんので、どうかご注意下さい。なお、ご家族の皆様にもご注意下さるようお伝え下さい。

◆ご寄付について

編集後記